
关于备考的一点心得 

                                        赵一妹 

我毕业于南方医科大学卫生经济学专业，第二学位是卫生法学。大学毕业后我

于 2011年 10月来到了亚细亚友之会外语学院，一边学习日语，一边为大学院的

升学做准备。 

通过老师的指导和自身的努力，我顺利考入 2012年 10月期的早稻田大学大学

院经济学研究科的正式院生。在这里我想和大家分享一下我考大学院的心得，希

望对大家有所帮助。 

在准备大学院升学的过程中，通过和一些前辈的交流，以及对各个学校信息的

了解，得知日本的很多大学已经逐步开展了面向国际学生的英语授课项目。具体

来说，就是从报名到考试的一系列过程都用英语进行，不需要日语成绩的证明，

入学后的课程也是以英语为主。对于我来说，在未来的学习中能同时运用英语和

日语，是很有吸引力的。因此我决定尝试一下。 

我参加的院试是以书类审查+面试的方式进行。书类审查的过程中除了基本的

材料和英语成绩证明（托福或者托业）以外，我被要求提交一份详细的研究计划

书和一份专业论文。在这个过程中，我阅读了大量相关领域的论文，在专业知识

上和英语写作上，都给了我很大帮助。面试时，主要围绕研究计划书和专业知识

进行，同时也提及了大学学习的一些课程。由于没有笔试，教授会从各个角度来

考察你专业知识的掌握程度以及对未来研究方向的了解。因此，备考的过程对于

我更像是一次系统的复习和检验，是一个提高的过程。 

但是，参加英语项目的考试，并不意味着日语学习不重要。相反，想要真正的

融入校园生活，体会日本社会，日语是再重要不过的了。面试时教授也提到，如

果日语水平足够，日语授课的课程也可以自由选择，选课的范围会更广。 

因此我要感谢在亚细亚友之会外语学院这段时间的学习，在这里我从只会几句

简单的语法和单词，到掌握了扎实的日语基础，老师们帮助了我太多。在课堂上，

老师用各种生动的方式将日语学习变得有趣、高效，同时又为我们开阔了不同的

视野，教会我们以不同的角度看待人和事，这在今后的生活中是无比宝贵的财富。

在生活上，校长和丁老师对每一位学生都有求必应，让每一位初到异国他乡的学

生都能感受到亲人一样的温暖，能在这里安心、快乐的学习。 

因此，升学在即，在这里感谢每一位老师对我的帮助，我会带着老师们的教诲，

更加努力。同时也希望所有即将来到日本和已经在日本的同学们，享受在这里的

学习生活，梦想成真！ 


